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ций социальных работников, для ведения баз данных территориальных структурных подразделений органов социаль-
ной защиты Республики Мордовия, а также центральной базы, содержащей объединенные сведения территориальных 
(районных) подразделений органов социальной защиты населения Республики Мордовия, аналитической обработки 
данных, информационного обмена с организациями, предоставляющими населению меры социальной поддержки, 
расходы, на предоставление которых компенсируются органами социальной защиты населения Республики Мордо-
вия. Выделены задачи разработки и условия реализации проекта. Дана характеристика комплекса задач. Рассмотрены 
подсистемы: учета, обращений, назначений и организации выплат, исполнения административных регламентов, ана-
литики и отчетности, внешнего информационного обмена, безопасности, администрирования.
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Strategy of development of information society in the Russian Federation provides granting all 100% of the state services 
completely in electronic form In the article some prospects of information exchange documents system are considered when 
rendering the state services in an electronic look between social security authorities of the population of the Republic of 
Mordovia. The system is intended for automation of daily functions of social workers, for maintaining databases of territorial 
structural divisions of social security authorities of the Republic of Mordovia as well as the central base containing integrated 
data of territorial (regional) divisions of social security authorities of the population of the Republic of Mordovia, analytical 
data processing, information exchange with the organizations providing the population some social support, expenses, for 
which granting are compensated by social security authorities of the population of the Republic of Mordovia. Problems 
of development and condition of implementation of the project are allocated. The characteristic of a complex of tasks is 
given. The authors consider the following: account, addresses, appointments and organization of payments, execution of 
administrative regulations, analytics and reporting, external information exchange, safety, administration.
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На примере участия молодых ученых и студентов в работе научно-образовательного центра университета 
выполнен анализ мотивационной активности молодежи в области изобретательства. Приведены показатели 
творческой активности изобретателей страны в сравнении с мировыми достижениями в этой области. Пока-
зана динамика изменений условий для изобретателей в стране. Приведены причины ослабления мотивации 
студентов и аспирантов к занятию научно-техническим творчеством в вузе. Сделан вывод о том, что в повы-
шении мотивации талантливой молодежи к занятию научной и изобретательской работой главную роль играют 
научно-образовательные центры, активно занимающиеся под руководством мэтра изобретательской работой. 
В стране эту задачу можно решить исключительно при государственной поддержке российских изобретателей.
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On the example of participation of young scientists and students in the scientific and educational center of 
university the analysis of motivational activity of youth in the field of invention is made. Indicators of creative activity 
of inventors of the country in comparison with world achievements are given in this area. Dynamics of changes of 
conditions for inventors in the country is shown. The reasons of weakening of motivation of students and graduate 
students are brought to occupation by scientific and technical creativity in higher education institution. The conclusion 
that in increase of motivation of talented youth to occupation by scientific and inventive work the leading role is played 
by the scientific and educational centers which are actively engaged under the direction of the master in inventive work 
is drawn. In the country this problem can be solved only with the state support of the Russian inventors.
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В работе представлены тенденции развития мультиагентного планирования, систем поддержки принятия 
решений и систем имитационного моделирования. Проведено сравнение двух перспективных подходов (сетей по-
требностей-возможностей и мультиагентной модели процессов преобразования ресурсов) и их соответствующих 
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программных реализаций (MAGENTA и BPsim). Несмотря на активное применение средств концептуального мо-
делирования на основе языка UML в области разработки информационных систем, применение данных средств в 
инженерии имитационного моделирования ограниченно. Преимуществом подхода интеграции концептуального 
и имитационного моделирования является возможность быстрого перехода от концептуальных к моделям про-
ектирования и применения (программной реализации). При решении задачи перехода от концептуальной модели 
к имитационной могут быть использованы онтологии или модели представления знаний. 
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In this work was described trends of evolution multi agent intelligent scheduling, decision support systems and 
simulation systems for task of logistic scheduling. The comparison of two perspective approaches of intelligent scheduling 
(the Needs-and-Means Networks and the model of multi agent resources conversion process) and related information 
technologies (MAGENTA and BPsim) was described. Despite active application of conceptual modeling tools based 
on UML language in the area of information systems development, application of such tools in simulation modeling 
engineering is limited. An advantage of conceptual and simulation modeling integration approach is the capability of rapid 
transition from conceptual models to the models of engineering and application (program implementation). To define a 
transition from conceptual models to simulation models one may use ontologies or knowledge representation models.
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В работе описан метод интеграции имитационных моделей, используемых в корпоративной информацион-
ной системе предприятия. Рассматривается задача интеграции на примере моделей реального времени, исполь-
зуемых в процессах управления, диагностики и принятия решений. В основе предлагаемого метода используется 
мультиагентный подход на основе распределенных агентов со знаниями. В качестве динамической модели ис-
пользуется мультиагентная модель процесса преобразования ресурсов, поддерживающая многоподходное моде-
лирование (дискретно-событийное, агентное, сети массового обслуживания). Для обоснования предлагаемого 
технического решения модуля интеграции проведен анализ существующих брокеров сообщений. Представлена 
онтология предметной области, используемая для семантической интеграции данных, необходимых для имитаци-
онного моделирования технологических процессов, бизнес-процессов и процессов логистики. Для обеспечения 
кроссплатформенности системы при разработке используется язык программирования Java.

THE DEVELOPMENT METHOD OF REAL TIME SIMULATION MODELS 
AND INTEGRATION WITH ENTERPRISE INFORMATION SYSTEM

Aksyonov K.A., Spitcina I.A., Sysoletin E.G., Makedonsky A.M., Aksyonova O.P.

Ural Federal University named after First President of Russia B.N. Yeltsin, Ekaterinburg, Russia 
(620002, Ekaterinburg, Mira street, 19), e-mail: wiper99@mail.ru

This article describes method of integration of simulation models, that being used in corporate information 
enterprises system. Integration’s task is researched on example of real-time models, that being used in control’s 
processes, diagnostic and making decisions. In base of presented method is used multiagent’s way based on agents 
with knowledge. Multiagent’s model of resources transformation process, that being supported multi-time modeling 
(discrete event, agent, queueing system), is used like dynamic model. For justification of the proposed technical 
solution of  integration’s module, existing MQ services were analyzed. Domain ontology, that being used for semantic 
integration of data, that necessary for simulation of technological processes, business processes and logistics processes, 
is presented. The Java programming language is used for system development for providing cross-platform ability.
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В статье рассматриваются задачи строительного холдинга, связанные с планированием сроков реализации 
проекта при использовании ресурсов компании для нескольких возводимых объектов. Современные методы 


